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中超联赛太依赖外援了
——带亚泰队走出阴霾，苏亚雷斯还有机会和时间

作为原北京国安
主教练，苏亚雷斯在长
春亚泰开始了中超的
第二次执教生涯。

此前对青岛西海
岸的比赛，苏亚雷斯赢
得了来亚泰后的首
胜。虽然昨天又输给
了申花，但他给球队还
是带来了一些积极的
变化。因此，他在亚泰
的战斗才刚刚开始，时
间和机会都还有。重
要的是，他在葡超已积
累了丰富的保级经验，
但这一次能否帮助亚
泰保级，还要看多方努
力的结果，特别是引援
的力度与速度。

本版撰稿 特派记者
林龙 发自长春

中国有很多天赋球员

东方体育：苏亚雷斯先生，首先恭
喜您来长春后取得了第一场胜利。能
分享一下胜利的秘诀吗？

苏亚雷斯：我们需要这样一场胜
利，尤其是在这个时间节点取得一场
胜利非常关键。秘诀谈不上，只是每
个球员和俱乐部的工作人员都付出了
努力。胜利很重要，但我们要向前看，
准备好下一场比赛。

东方体育：胜利之后，您跟球迷互
动时做了经典的克洛普“农夫三拳”庆
祝动作。当时怎么会想到用这种庆祝
方式？

苏亚雷斯：以前我也做过这样动
作。主要还是想让球迷一起感受胜利
的快乐，以及增加他们的参与感。长
春亚泰现在处于比较困难的时期，我
希望能用这个动作来鼓舞更多亚泰球
迷支持我们。

东方体育：来到长春之后，您对球

队的“号脉”结果怎样？对之前的问题
是否已有针对性的改进方案？

苏亚雷斯：我的工作就是来发现
问题和解决问题。重要的不是过去，
而是将来会如何。

东方体育：您上任之后，球队先后
输河南队、津门虎、国安和申花，足协
杯也被中甲俱乐部大连鲲城淘汰。这
种压力您是如何应对的？

苏亚雷斯：同河南的比赛我还没
有正式接手。但之后的几场比赛可以
看到，球队在体能和对战术的理解方
面越来越好，这种提升是非常重要的。

东方体育：奥莫伊胡安弗在这场
胜利中攻入了制胜一球。您如何评价
他的表现？

苏亚雷斯：奥莫的进球带来了胜
利，但对我而言每个球员都重要，我们
不能忘记进球的背后是场上每一个队
员的付出和努力。

东方体育：奥莫本赛季打进两个
进球，两次都带来了胜利。您认为他
会成为球队的“幸运星”吗？

苏亚雷斯：我更希望球队作为一
个集体去通过努力得到我们想要实现
的目标。“幸运”只是结果，而不是原
因。毕竟通过运气获胜是很困难的。

东方体育：您在葡超的莫雷拉人
俱乐部和埃斯托里尔俱乐部都作为救
火队长而成功保级。您会如何把这种
成功经验复刻到亚泰？

苏亚雷斯：这两支球队在我上任
时所处的困境和目前亚泰非常相似。
现在回过头去看，当时的经验对亚泰
确实很有帮助。我很清楚，球员在为
保级而战的时候压力非常大，也清楚
他们的压力从何而来。我会通过平时
的训练去缓解这种压力，帮助他们用
更好的心态和状态去投入到比赛中，
并让他们逐步恢复自信心。

保级压力很大保级压力很大，，仅靠运气是很难的仅靠运气是很难的

东方体育：在您看来，亚泰是怎样
的一家俱乐部？

苏亚雷斯：我对亚泰的硬件设施
非常满意。无论室内训练条件还是场
地条件都非常好，这在葡萄牙来说也
算得上顶级。我相信，在这么好的条
件下，亚泰未来的发展会越来越好。

东方体育：亚泰俱乐部一直比较
重视对年轻球员的培养。您在接下来
的赛程中会给年轻人更多的机会吗？

苏亚雷斯：我注意到了，在亚泰这
么好的条件下，确实有很多优秀的梯
队队员，也有很多好的梯队教练。他
们属于俱乐部的未来。我接下来会多
观察他们的训练，争取帮助更多的梯
队球员进入到一线队来比赛。

东方体育：俱乐部方面给了您怎

样的支持？
苏亚雷斯：我对自己是有信心的，

俱乐部对我也有信心。而且我也看
到，俱乐部对我们在训练中的工作是
越来越认可的。虽然任务很难，但只
要每个人都团结一心，我相信我们能
够完成（保级）任务。

东方体育：国安的法比奥曾在社
交媒体上表达了对您的感谢。能分享
一下您是如何去赢得球员信任的？

苏亚雷斯：我也很感谢他能在社
媒上这么说。作为教练，帮助球员提
高能力是我工作中很重要的内容之
一，也是我每天在做的。希望在将来
的某一天，当我离开亚泰的时候能留
下我的印记，希望我带过的亚泰球员
都能得到成长，变得更加成熟。
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东方体育：去年离开国安之后，有
巴西以及阿联酋的俱乐部都向您发来
邀请，为什么最终还是选择回到中国？

苏亚雷斯：当时确实有很多选择，
包括土耳其的球队。但我还是更喜欢
中国，无论足球还是生活环境。我的
家人也喜欢中国，再过一个月他们也
会过来。我已经对中国的足球比较了
解，而且也很熟悉中国文化和生活习
惯。我清楚中国有很多有潜力的球
员，我希望能通过自己的知识和经验
去帮助到他们，帮助到中国足球，为中
国足球培养更多的人才。这也是我想
继续待在中国的原因。

东方体育：为什么会如此喜欢中
国？

苏亚雷斯：我很喜欢中国文化，以
及中国人的热情友好。他们很友善，
在中国生活很开心，而且中国的社会
治安非常好，这是我喜欢的生活环
境。而且，我很喜欢中国足球。

东方体育：您喜欢中国足球？
苏亚雷斯：是的。就像我执教过

的北京国安，现场气氛无与伦比。还

有去上海、成都等地方比赛时也感受
到当地球场的热烈气氛。要知道，在
葡萄牙也就只有波尔图、本菲卡、里斯
本竞技这样强队的比赛会吸引到比较
多的球迷，但其他比赛的上座率并不
高，可能只有几千人。中国人对足球
的热情给我留下很深的印象，这种足
球环境是我喜欢的。

东方体育：如您所说，想要更多地
帮助到中国足球。这主要体现在哪些
方面？

苏亚雷斯：很多年前也是有很多
巴西的教练来到葡萄牙，让我们国家
受益匪浅。现在我们也希望能把我们
的经验去分享到其他国家。从俱乐部
建设来说，我可以帮助各机构的设置
更职业、更精细。训练中可以把我的
知识和经验教给球员，让他们更科学
地提高能力。中国有很多有天赋的球
员，但除了技术之外，他们更需要提高
自己的“职业性”。很多时候，中国球
员的竞争状态不够稳定，我希望通过
训练能让他们在精神层面提高自己，
变得更坚强，学会在困难中提高自己。

东方体育：北京和长春在您看来
有怎样的区别？是否已习惯长春的生
活？

苏亚雷斯：我在北京生活了18个
月，我特别喜欢北京。但来长春后的
感觉是，同样是北方城市，长春和北京
也没太大区别。而且，两地的人们都
很友善，素质都很高。另外，想补充一
点，我们葡萄牙人的适应能力特别强，
这也就是我为什么喜欢介绍葡萄牙或
效力过葡超的球员到中国来的原因。

东方体育：除了足球之外，您有什
么兴趣爱好？

苏亚雷斯：我很简单。要说足球
之外的兴趣，那可能就是美食，因为葡
萄牙美食很多。另外，我是一个注重
家庭的人，所以也喜欢参加各种家庭
聚会。

东方体育：您认为中国足球和葡
萄牙足球之间最大的差距在哪里？我
们该如何去追赶？

苏亚雷斯：中超太依赖外援了，但
在葡萄牙有大量的年轻人征战于顶级
联赛。年轻人可以在本菲卡、波尔图
打上主力，很多中下游球队甚至有五

六个20岁不到的年轻人打主力。这
样会让年轻人得到快速的成长，而中
国目前对外援的依赖是大问题，应该
做出改变。

东方体育：中超有很多球员是来
自于莫雷拉人俱乐部。包括申花的安
德烈·路易斯，新加盟申花的路易斯·
阿苏埃，还有海港的加布里埃尔，以及
国安的法比奥。这是一个很有趣的现
象，能否给中国球迷分享一下这是家
怎样的俱乐部？

苏亚雷斯：莫雷拉人俱乐部位于
葡萄牙北边的一个城市，在葡萄牙算
不上豪门，属于中小型球会。在葡超
联赛中他们基本处于中游或者中游偏
下的位置，很多赛季都要为保级而
战。不过，这支球队一直以来都不缺
少有天赋的球员。

东方体育：您跟申花队的路易斯
在莫雷拉人俱乐部有过交集。您对他
如何评价？

苏亚雷斯：正是我把他引入到莫
雷拉人俱乐部的。他是一个非常优秀
的前锋，是射门机器。我希望他在中
超越来越好。
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